

Anlage zur TLM-Pressemitteilung (TLM) vom 14. Juli 2021:

30 Jahre TLM – Die Medienlandschaft in Thüringen zukunftsicher entwickeln und gestalten

Thüringen ist ein Land mit vielfältigen Medienangeboten. Bürgerinnen und Bürger können sich durch landesweite Hörfunkangebote mit regionalen Anteilen oder Schwerpunkten, regionale und lokale TV-Programme, Bürgerradios in vielen Städten und Regionen, teilweise mit temporären Außenstudios sowie durch Printangebote und Telemedien im Internet informieren. Im Bewusstsein der Bedeutung dieser Medienlandschaft und vor dem Hintergrund der Herausforderungen der Digitalisierung stellt die Versammlung fest:

1. Die Vielfalt der Meinungen ist eine konstitutive Voraussetzung für demokratische Diskurse. Ziel der Medienpolitik sollte Erhalt und Ausbau der vielfältigen Medienangebote unabhängig vom Verbreitungsweg sein.
2. Lokale Medien wie insbesondere Bürgermedien und lokale Fernsehangebote bereichern die Nahraumkommunikation und sind damit wichtige Bestandteile der Thüringer Medienlandschaft. Sie brauchen eine zukunfts-feste Perspektive.
3. Landesweiter Hörfunk dient in besonderem Maße der Identifikation der Thüringerinnen und Thüringer mit dem Freistaat. Private Veranstalter konkurrieren mit einem starken öffentlich-rechtlichen Angebot. Ein engeres Zusammenwirken landesweiter privater Hörfunkangebote sollte nicht zu Vielfaltsbeeinträchtigung führen.
4. Globale Plattformen prägen zunehmend Meinungsbildung und Medienkonsum. Algorithmen bestimmen die Navigation und Auffindbarkeit. Transparenz und Diskriminierungsfreiheit bei der Auswahl der Inhalte sind durch staatsferne Aufsicht sicherzustellen.
5. Medienkompetenz ist im digitalisierten Alltag von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen eine immer wichtiger werdende Schlüsselqualifikation. Ziel ist es, mit den gestiegenen Einflussmöglichkeiten von medialen Gatekeepern sowie mit gesellschaftlichen Phänomenen wie Desinformation, Fake News und Verschwörungstheorien selbstbestimmt umgehen zu können.
6. Moderne Medienregulierung, generations- und milieuübergreifende Medienbildung sowie insbesondere vielfaltsergänzende Bürgermedien erfordern eine auskömmliche Finanzierung. Die derzeitige Finanzausstattung der TLM kann dies im notwendigen Maß nicht mehr sicherstellen. Eine Erhöhung des Anteils am Rundfunkbeitrag ist daher dringend erforderlich.